"Ach, all mein schönes Vieh drüben bei der Höllenschlucht, 600 Stück, und davon 240 Ochsen, geht elend zugrunde. Um Gottes willen, Amatus, wir müssen es retten, es ist auch dein Vieh, mein Sohn. Hilf mir!"

"Onkel, wenn ich nur könnte! Aber einen so grausigen Schneesturm habe ich noch nicht erleht"

"Wir wollen uns mit einem Schluck stärken und innerlich aufwirmen, dann muß es gehen." Pfiffig den Mund spitzend, hob er die Dielenplanke auf und holte eine Flasche hervor, die neben den Schätzen des Eisenkastens ihren Versteck hatte. "Für den Notfall habe ich ein wenig Whisky, und jetzt ist Not am Mann." Schmunzelnd nahm er einen tüchtigen Schluck und noch einen und bot dem Neffen die Flasche. "Ah, das belebt!"

Der aber wehrte ab. "Du weißt, ich trinke keinen Whisky."
"Unsinn! Nimm es als Arznei, als Belebungsmedizin, sonst hältst
du den Ritt nicht aus. Not bricht jedes Gebot und Gelübde. Soll
ich darum meine ganze Herde verlieren? Trink, trink! Du bist es
mir schuldie."

Amatus, von einem starren Frostschauer geschüttelt, griff zögernd nach der Flasche und trank. Der kräftige Schluck tat Wunder und belebte das Blut und den Mut. Aus Not hatte er sein Gelübde gebrochen und die Alkoholarznei genommen. Zum Nachdenken, zur Reue war keine Zeit. Schnell in den Sattell

5. Sie sprengten gegen den Sturm und konnten sich nicht sehen, aber hielten durch Zuruf sich beieinander. Susy, des Amatus Pferd, senkte den Kopf und tat ohne Sporn ihre Schuldigkeit. Noch wilder und wahnsinniger tobte der Blizzard, und sein prasselnder Regen von sehneidenden Eisstücken machte Menschen und Tiere blind. Die Reiter hatten die große, unabsehbare Weide erreicht und horothen durch den heulenden Sturm. Wo war die Herde? Noch zerstreut? Nein, in der Angst hatten die Tiere sich zusammengefunden. Ein Bulle brüllte auf und brach voran. Eine kompakte, lebende Masse von Viehleibern wälzte sich ihm nach. Der Wahnsinn der Elemente hatte die Tiere sangesteckt. Sinnlos, betäubt, geblendet, trieben sie vor dem Sturme, über die Pfärie stampfend. Weitnin donnerte der Erdboden.

"Da sind sie!" gellte des Farmers sich überschreiende Stimme, "Bei Gott! Die Stampede hat schon begonnen, nun geht's auf Tod und Leben. Ich glaube, gerade im Westen muß der Körral sein, immer drauf mit der Peitschel Du links und ich rechts! So! Halte die Richtung und hüte dich vor der Höllenschlucht! In Gottes Namen!"

6. Verzweifeltes Gebrüll ertönte. Ein schwärzliches Gewoge stürzte vorüber; Amatus hielt sich links und spornte Susy. Aber wie die westliche Richtung halten in dem beißenden, blind machenden